
 

 

 VERBALE N. 151  della seduta del 06 agosto2020                        Approvato in data 07/08/2020 

 

 

ORDINE DEL GIORNO: n. 93 del 31.07.2020 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA: 09,28 

 

 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 
Assente 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

presente 09,28 10,53     

Mattaliano         Cesare 

 

presente 09,28 10,53     

Caputo               Valentina presente 09,28 10,53     

Chinnici             Valentina 

 

presente 09,28 10,53     

Lo Monaco         Rosalia 

 

presente 09,34 10,53     

 

L’anno duemilaventi, il giorno sei del mese di agosto , la V Commissione Consiliare 

è stata convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione 

degli argomenti iscritti all'O.d.g. La seduta della Commissione avviene in modalità a 

distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale modalità  viene prevista a 

seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale. La 

seduta si svolgerà in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese 

Ugo 60. 

Alle ore 09:28 il Presidente Francesco Bertolino, assistito dal Segretario supplente 

Giovanni Tripi, predispone l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri: 

Francesco Bertolino, Valentina Caputo, Valentina Chinnici, e Cesare Mattaliano. Il 

Presidente, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la 

seduta. Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e 

pubblicazione dello stesso. Il link dove sarà possibile la visualizzazione della 

registrazione delle sedute è il seguente: https://www.comune.palermo.it/  

Il Presidente Bertolino apre la seduta con la lettura e l’approvazione a maggioranza 

del verbale n. 148 del 03.08.2020. 
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Alle ore 09,34 si connette la Cons. Rosalia Lo Monaco. 

In data odierna la Commissione si confronta con l’Ass. Zito e con l’Ass. Petralia per 

un confronto sui temi: politiche giovanili e mondo musicale. 

Alle ore 09:35 si connette l’Assessore alla Cultura,  M. Zito. 

Il Presidente Bertolino da il benvenuto all’Assessore Zito e lo ringrazia  per la 

disponibilità; chiede indicazioni riguardo le azioni e le attività che si stanno 

mettendo in atto rispetto l’emergenza sanitaria e a questo primo tentativo di 

riapertura, chiede, inoltre, se l’Amm.ne proporrà spazi aperti come ville e giardini 

per iniziative culturali. Desidera, inoltre, programmare una seduta con l’Assessore 

Zito e con il Dottore Verona per un confronto sul tema del regolamento delle attività 

culturali; coglie l’occasione per presentare  un progetto di come inserire Palermo tra 

“le città della ceramica” e invita l’Assessore a condividere con la Commissione 

questo percorso.  

Prende la parola l’Ass. alla Cultura e ringrazia la Commissione per questo confronto. 

Fa una breve sintesi riguardo “Palermo la città della ceramica”: progetto condiviso 

dalla Dottoressa Maria Reginella, studiosa Siciliana,  e sostenuto dall’Assessorato; 

strada da percorrere con questa Commissione e che porterebbe molteplici vantaggi 

alla città di Palermo, come, per esempio, inserirsi in un circuito nazionale che può 

facilmente veicolare mostre, scambi culturali, scambi di attività artistiche, ecc. 

Rispetto agli spazi e alla loro gestione, l’Ass. Zito intende precisare che proprio ieri è 

stato invito dalla Terza Commissione e ribadisce che il regolamento è un ottimo 

punto di partenza ma attende l’approvazione in Consiglio Comunale. Attualmente si 

stanno cercando soluzioni condivise per trovare spazi che possono essere 

“trasformati/attrezzati”: già con gli Uffici hanno pensato a tre percorsi diversi 

riguardo le attività teatrali/culturali che è possibile svolgere in questo periodo. 

Ricorda le difficoltà avute in questo periodo di emergenza sanitaria da chi svolge 

queste attività. 

Alle ore 09:49 si connette l’Assessore allo Sport, Petralia. 

Tra le opzioni riguardo le attività teatrali/culturali pensate dall’Assessorato Cultura: 

1) Attraverso l’avviso dei fondi periquativi del ministero sarà possibile avviare la 

stagione del Teatro di Verdura con 40 serate in modo di dare la possibilità di 

affittare lo spazio alla stessa cifra che viene dato alle istituzioni (350,00 euro); 

2)   Gli Uffici stanno studiando e preparando un avviso per Villa Pantelleria; in 

gestione attualmente al teatro di Lollo Franco che metterebbe a disposizione lo 

spazio (server luce/audio) ad un prezzo agevolato. (350,00 euro). Opzione 

aperta a compagnie/teatri che vogliono sbigliettare. 



3) C’è un accordo da perfezionare con il Teatro Biondo. Attraverso uno spazio 

individuato (cortile Castello di Maredolce) il Teatro Biondo metterebbe a 

disposizione attrezzature e personale a disposizione e  l’Assessorato 

comprerebbe gli spettacoli. 

Prende la parola il Presidente Bertolino e da il benvenuto all’Assessore Petralia 

precedentemente collegato.  

Il Vicepresidente Mattaliano coglie l’occasione per coinvolgere l’Assessore e 

chiede maggiore attenzione riguardo l’accaduto alla Fondazione Teatro Massimo; 

ricorda che il Comune finanzia il Teatro e si chiede perché da quattro settimane le 

attività sono bloccate. Chiede coinvolgimento sia in questa Commissione che 

nella Commissione Trasparenza. La Cons. Lo Monaco, prende la parola e fa una 

sintesi sull’aspetto numerico della Fondazione; sottolinea che bisogna monitorare 

e trovare modi/spazi alternativi per presentare l’arte.  L’Ass. Zito dichiara che si 

farà promotore con il Sovraintendente per poi stabilire un incontro con il 

Presidente Bertolino per affrontare il tema succitato. 

Il Presidente da la parola all’Ass. Petralia che presenta una prospettiva elaborata 

con l’Assessore Zito; una sorta di ampliamento all’attenzione rispetto al mondo 

della cultura con una impostazione che proviene dalle politiche giovanili. 

Condivide con la Commissione questa iniziativa; Palermo è da diversi anni 

inserita in un contesto underground grazie a diverse iniziative portate avanti negli 

anni (rap, tattoo, elettronica, neomelodica, trap, graffiti, street-art, buskers, 

musica indipendente). Iniziative che devono coinvolgere il mondo della cultura 

underground con il fine della riqualificazione/rigenerazione urbana ma soprattutto 

dare la possibilità dell’emersione alle categorie succitate. 

Interviene l’Ass.Zito e fa una sintesi del percorso avuto con l’Ass. Petralia e 

ipotizza un percorso condiviso con questa Commissione. 

Il Presidente Bertolino ipotizza due incontri per la seconda metà di Agosto presso 

gli Uffici dell’Ass. Zito. 

Interviene la Cons. Lo Monaco e chiede i dati aggiornati rispetto al canone che il 

Comune di Palermo pagherà al Teatro di Verdura, chiede, inoltre, aggiornamenti 

riguardo l’accordo per l’ingresso con persone con disabilità. 

Alle ore 10,38 esce l’Ass. Petralia. 

La Cons. Caputo  prende la parola e mette in evidenzia l’importanza del festival 

internazionale della musica anche a Palermo al fine di valorizzare il tessuto 

musicale cittadino senza limiti di età e di genere sonoro coinvolgendo tutti. 

Sottolinea, inoltre, l’importanza di dare spazio ai ragazzi al fine di scoprire talenti 

all’interno delle istituzioni scolastiche. 



Interviene al Cons. Chinnici e fa una breve sintesi e l’importanza dell’utilizzo dei 

fondi 285 da utilizzare anche per l’ambito cultura, chiede come usufruire di questi 

fondi per la cultura. Ricorda la perdita del Prof. G. Lo Manto e racconta 

dell’iniziativa da lui organizzata “studi danteschi”; spera che anche quest’anno 

questa iniziativa possa trovare l’appoggio e il sostegno dell’Assessorato.  

L’Ass. Zito comunica che l’iniziativa “Studi Danteschi” è certmanete lodevole e 

comunica di aver già predisposto l’iniziativa all’interno del calendario delle 

attività culturali supportatae dall’Ammonistrazione, per quanto riguarda le 

diverse segnalazioni ricevute, prenderà le giuste informazioni e risponderà alle 

varie richieste della Commissione. 

Il Presidente Bertolino ringrazia e saluta l’Assessore Zito.  

Il verbale verrà approvato nella seduta di domani. 

Alle ore 10.53 il Presidente dichiara chiusa la seduta. 

  

ORARIO FINE SEDUTA: 10.53 
 

 

  

Il Segretario Supplente            Il Presidente 

      Giovanni Tripi        Francesco Bertolino 
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